

Durante la nueva versión del Impulsa se destacaron iniciativas de tierras raras y captura de jibia Plantean acelerar inversión local para generar empleos y fortalecer industria

Las ideas expuestas por el empresariado y autoridades se enmarcan en el cierre de Huachipato y la crisis laboral que afecta a la Región.

Por Diana Aros Aros
 diana.aras@diarioelsur.cl

Este martes se llevó a cabo la sexta versión del encuentro empresarial Impulsa, realizado por la Cámara de la Producción y el Comercio (CPC) Biobío, la que contó con empresarios, autoridades y actores del mundo público y privado. En la instancia se analizaron los diversos desafíos que atraviesa la Región y que afectan la industria y desarrollo local. El presidente de la multigremial, Álvaro Ananías, indicó que hechos como la crisis del acero que llevó al cierre indefinido de Siderúrgica Huachipato, la paralización de Puerto Coronel, que se extendió por cerca de dos meses, las pérdidas del sector forestal, permisos sectoriales y nuevas regulaciones pesqueras son parte de los hitos negativos que han marcado a Biobío.

En ese sentido, solicitó "acelerar inversiones públicas ya aprobadas con presupuesto y privadas en procesos de aprobación, como los \$1.625 millones en proyectos de energía eólica en Biobío que están esperando su tramitación, como el proyecto tierras raras en Penco con 2.600 empleos nuevos, y retomar la pesca industrial de la jibia y así reabrir plantas de proceso, lo que permitiría mil empleos adicionales".

DESARROLLO INDUSTRIAL

En el encuentro empresarial el dirigente gremial hizo hincapié



En su exposición, Álvaro Ananías hizo hincapié en proyectos de acero verde, industrialización de la madera y la construcción naval continua.

● Inversión pública

Desde la CPC Biobío llamaron a acelerar obras de infraestructura vial y logística, en especial proyectos aprobados y con presupuesto como la ruta Pie de Monte.

en proyectos de inversión como la producción del acero verde, industrialización de la madera, la construcción naval continua, entre otros. Respecto del proyecto de Asmar con el rompehielos, Ananías dijo que "las condiciones para desarrollar esta industria permitirían generar más empleos, una demanda estable de proveedores locales y un motor de desarrollo de capacidades tecnológicas y productivas".

Por su parte, la delegada presidencial Daniela Dresdner sostuvo

que ha existido una "reacción" ante el fortalecimiento de sectores como servicios, extracción de materias primas e inversión en energía, pero que no ha existido una planificación para revertir la desindustrialización de la manufactura que viene arrastrando la Región hace años. "Tenemos que funcionar en conjunto con claridad y transparencia, y en ese sentido agradezco la relación que hemos tenido con las empresas. Se requiere la voluntad de construir en conjunto, pero también esa vo-

luntad es reconocer cuáles son los avances que hemos tenido, cuáles son los caminos que han mejorado", dijo.

LA DEUDA DE CAP

Sobre lo anterior, Dresdner fue enfática en decir que si han existido intentos de reactivar la industria, aunque puntualizó que el cierre de Huachipato anunciado por el Grupo CAP evidencia un problema presente en la Región que "requiere que tomemos decisiones". Asimismo, señaló que

Hay que acelerar inversiones (...) como el proyecto tierras raras en Penco, con 2.600 empleos nuevos, y retomar la pesca industrial de la jibia para reabrir plantas de proceso, lo que permitiría mil empleos más".

Álvaro Ananías,
 presidente de la CPC Biobío

1.600

millones de pesos en inversiones de energía eólica existirían en la zona sin aprobar, según datos de la CPC Biobío.

"nadie puede pedirle a una empresa como Huachipato, o a cualquier otra empresa, que siga funcionando con las grandes pérdidas que está teniendo. Tampoco nadie puede pedirle al Estado que se haga cargo de las pérdidas de las empresas privadas. Pero sí podemos generar bases de un acuerdo conjunto".

Durante su intervención, el gobernador regional Rodrigo Díaz sostuvo que las cosas si se pueden llevar a cabo de mejor manera a las acciones de CAP y cómo se relacionan las empresas con el entorno. "Como el Grupo CAP nos pidió a muchos que ayudáramos con el proceso de salvaguardias, manifestando nuestras opiniones, yo creo que el Grupo CAP en esto está en deuda. Soy proempresa, pero las empresas también tienen exigencias que cumplir y yo espero que el Grupo CAP, dado que mantiene inversiones en la zona asociadas a proyectos de inversión, tenga un comportamiento ejemplar", manifestó.

A esto, Díaz agregó que se debe trabajar en proyectos de infraestructura. También puso sobre la mesa la captura de jibia para producir empleos, así como inversiones como el Plan Más Movilidad, "el cual permitiría generar del orden de 10 mil empleos".